

zusammenzuschließen, und andererseits die Erfahrungen, Gedanken und Vorschläge aus diesem Kollektiv in seine Arbeit, in seine Entscheidungen einfließen zu lassen. Er muß die Bereitschaft und Fähigkeit haben, die Menschen, mit denen er arbeitet, wachsen zu lassen und selbst, mit ihnen und durch sie, zu wachsen. Weiter gehören zu den moralischen Eigenschaften und Fähigkeiten des Leiters: das Festhalten am als richtig Erkannten sowie Mut und Beständigkeit, wenn Widerstände, Schwierigkeiten oder Fehlschläge auftreten.

Erst alles zusammen wird ihm auch die Achtung und Geltung erringen, die er braucht, um als verantwortungsbewußte, kenntnisreiche Persönlichkeit zu leiten, nicht mehr eingeengt von perfektionistischen Detailvorschriften, sondern nach den Erfordernissen der ökonomischen Gesetze und den grundlegenden staatlichen Gesetzen und prinzipiellen Festlegungen.

*Je schneller es uns gelingt, die Qualifikation aller Mitarbeiter in den Leitungen der Wirtschaft auf dieses Niveau zu bringen, um so wirkungsvoller und tiefgreifender wird sich die Leitung und Planung der Volkswirtschaft verbessern.*

Es ist doch eine bekannte Tatsache, daß das Administrieren und das Kleben an formalen, routinehaften Arbeitsmethoden *dort am größten ist*, wo die Qualifikation der Mitarbeiter für die Wahrnehmung einer hohen Verantwortlichkeit und einer selbständigen schöpferischen Arbeit nicht ausreicht.

*Die Aufgabe besteht jetzt darin, ein System der Ausbildung und ständigen Weiterqualifizierung unserer leitenden Wirtschaftsfunktionäre zu schaffen.* Angefangen von der Qualifizierung der bereits eingesetzten leitenden Ingenieure und Wirtschaftler bis zur Auswahl und planmäßigen Weiterbildung produktionserfahrener und bewährter junger Ingenieure und Ökonomen, gilt es alle Möglichkeiten zu nutzen, um eine kluge und weitsichtige Entwicklung qualifiziertester Funktionäre für die Leitung der Volkswirtschaft aufzubauen. Das ist ein unbedingtes Erfordernis des ökonomischen Systems der Leitung.

Fähige Wirtschaftsfunktionäre sind die wesentliche Voraussetzung für ökonomische Erfolge. Die besten Systeme und Methoden der Leitung und Planung sind wertlos, wenn sie nicht von sozialistischen Persönlichkeiten gehandhabt werden, die die Aufgaben der Menschenführung, der kaufmännisch-technischen Arbeit und der Organisation einwandfrei beherrschen. Daraus ergibt sich die unumgängliche *Forderung, für die wich-*